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多 度 津 町 農 業 委 員 会 議 事 録 

 

 

 令和２年４月１７日午前１０時３０分より午前１１時０１分、多度津町農業委員会の

会議を多度津町役場２階第一会議室において開催する。 

 その状況は次のとおり 

 

 

議案第１号   農地法第１８条第６項の規定による通知及び使用貸借解約通知につ

いて（報告） 

 

議案第２号   農地法第５条の規定による許可申請について 

 

議案第３号   農業経営基盤強化促進法第１８条第１項の規定による農用地利用集

積計画の決定について 

 

報告      その他 
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出 席 状 況 

出 席 委 員 

 農業委員（１３名） 

議  長  秋 山 義 充 

職務代理者（２番）  土 田 敏 雄 

職務代理者（３番）  大 島  弘 

４番委員  山 﨑 義 行 

５番委員  斯 波 明 美 

６番委員  塩 入 達 彦 

７番委員     西 山 正 美 

 ９番委員  大 谷 泰 則 

１０番委員  三 野 敏 彦 

１１番委員  横 關 幹 夫 

１２番委員       矢 野 和 幸 

１３番委員  松 浦 俊 正 

１４番委員  中 村  稔 

 

 農地利用最適化推進委員（８名） 

 １番委員        堀 家  徹 

 ２番委員  塚 本 繁 造 

 ３番委員       大 西 和 芳 

 ４番委員  山 地 正 夫 

 ５番委員  松 岡 安 男 

 ６番委員  篠 原 壽 雄 

 ７番委員  村 井 文 数 

 ８番委員  松 井  求 

 

欠 席 委 員 

農業委員（１名） ８番委員       亀 山  均 

 

 農地利用最適化推進委員（０名） 

 

農業委員会事務局職員 

         事務局長  亀山 佳久 

農地係長  吉田 清司 

         主任主事  中西 祐太 
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審 議 内 容 

事務局長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

事務局長 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局長 

 

 

 

 

おはようございます。 

ただいまより令和２年４月の多度津町農業委員会定例会を開催いたし 

ます。議案審議に先立ちまして、４月に人事異動がありまして、新しく

新任となりました中西のほうからご挨拶させていただきたいと思いま

す。 

４月１日付で総務課から産業課のほうに異動になりました中西と申し 

ます。産業課には以前５年ほどおりましたが、農林水産係という別の係

で業務をしておりましたので、農地係の仕事、業務に関しては全くの一

からということで、知識もありませんので、最初は皆様方にいろいろと

ご迷惑をおかけすることがあると思いますが、精いっぱい頑張りますの

でよろしくお願いいたします。 

なお、吉田係長につきましては引き続き事務局のほうを担当していた 

だきます。吉田係長がいてくれるので、事務局としては非常に心強く感

じておるんですが、私自身も非常に不慣れですので、中西と同様ご迷惑

をおかけすると思いますが、今年度一年間このメンバーで頑張っていき

たいと思いますので、どうぞよろしくお願いいたします。お時間いただ

き、ありがとうございました。 

それでは、多度津町農業委員会定例会を開会いたします。 

初めに、秋山会長よりご挨拶いただきます。 

おはようございます。 

新緑の好季節になったわけでございますが、ご案内のとおり、新型コロ

ナの状況が、大きく昨日国のほうよりいろんなお達しがあったようです。

県も浜田知事も非常に力を入れて、心配、予想以上の状態だということ

で、香川県民もそれなりの気持ちで取り組まないけないのかなというふ

うに思っておるところでございます。 

そういう状況下、委員の皆様方には何かとご多用の中ご出席いただき

まして、御礼申し上げます。４月ということで歓送迎会、ご案内のとお

りでございますが、ご理解いただき、閉会後進めたいと思ってます。よ

ろしくお願い申し上げたらと思ってます。本日はまことにありがとうご

ざいます。 

 続きまして、本日の出欠状況についてですが、亀山委員さんが所用の 

ため欠席との連絡がありましたので、ご報告いたします。 

本日の農業委員は１４名中１３名が出席していますので、多度津町農

業委員会会議規則第６条の規定にあります委員の過半数に達しています

ので、本会は成立していることをご報告いたします。 



4 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

４番委員 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

職務代理(3番) 

 

 

続きまして、議長の選出についてですが、多度津町農業委員会会議規

則第４条に、会長は議長となり議事を整理することになっておりますの

で、秋山会長にお願いしたいと思います。よろしくお願いします。 

それでは、始めたいと思います。 

まず、例によりまして署名委員の選出でございますが、私のほうより指

名させていただきます。１０番の三野委員さん、１１番の横關委員さん、

よろしくお願いいたします。 

それから、同じく例によりまして、小委員会の報告のほうを山﨑委員

さん、代表してよろしくお願いいたします。 

皆さんおはようございます。 

昨日の小委員会ということで、会長はじめ、土田、大島代行、事務局、

亀山さんに吉田くん、中西くん、私と堀家委員さんとで７人でまず現地

調査ということでまいりました。昨日は２号議案の５条申請だけでござ

いましたので、帰って、ここで１号議案から３号、その他を検討しまし

たが、これという問題はございませんでしたので、報告しておきます。

後はよろしく説明のうえ、ご検討お願いしたいと思います。 

以上です。 

ありがとうございます。 

それでは、議題のほうに進めさせていただきます。 

議案第１号 農地法第１８条第６項の規定による通知及び使用貸借解

約通知についてを議題といたします。よろしくお願いします。 

着座にて失礼します。 

１ページの議案第１号をごらんください。 

【議案第１号１番から２番について 議案書を基に朗読】 

補足といたしまして、番号１番、２番ともに戦前からの小作地を当事

者の合意に基づいて解約するものです。 

なお、２番につきましては、議案第２号で農地法第５条にて転用予定

となっております。 

以上です。 

報告案件ではございますが、慣例によりまして１番、２番ともに戦前 

からの小作地ということで、今後の参考になればということで地元委員

さんより一言いただいております。 

まず、１番の山階ですかな。 

私のほうです。これはもう息子さんの、● ●●さんは今仕事してお 

るんで、水のほうの管理はお母さんがこの間亡くなったので、管理がも

うできんので、小作の解約で誰もつくってくれんので、返して、地主に
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議長 

１４番委員 

 

 

 

 

 

議長 

 

１４番委員 

議長 

１４番委員 

議長 

 

１４番委員 

 

議長 

事務局 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

戻しました。その後は、中間機構を通しまして●●●●●●●さんで耕

作してもらうようになっております。で、銭金のことは一切なしです。 

続きまして、２番は中村さん、お願いします。 

●● ●●さんの土地なんですけども、上地底地の関係から、下地を 

持ってたのが県外の人だということでなかなか調整がつかなかったよう

です。●● ●●さんのほうも農業後継者がちょっといないということ

で、次の第２号議案のように売却するという形になったようでございま

す。 

以上です。 

中村さんが知っとる範囲でええんやけど、ちょっと聞きたいんやけど、 

これ仲介というんを誰がやられたか。 

売買ですか。 

うん、知っとる範囲でええんやけど。 

いや、私そこら辺は詳しく存じておりません。 

業者というんか行政書士というんか土地家屋調査士というんか、そん 

な業者があるからどっかで。地元は入っとらんの。 

地元は入ってはないんじゃないですか。吉田さんのほうが詳しいかと 

思うんですけど、吉田係長さんのほうが詳しかったりする。 

ちょっと参考になるような話があったら聞かせてほしいんやけど。 

この開発のお話が随分前にあったんですが、そのときに小作との解消 

できへんかという形で土地家屋調査士のほうからまず連絡あったんで

す。そこから、こういうやりとりをすれば小作の解約はできますよと。

その後何かされるんですかというたら、農地転用あります。というふう

なお話は聞きまして、その後やりとりが始まったというのは聞いてます。 

皆さんのほうもそれなりに理解していただいて参考にしていただけれ 

ばと思います。 

議案第１号、報告案件ということでよろしくご理解いただきたいと思

います。 

続きまして、議案第２号農地法第５条の規定による許可申請について

を議題といたします。 

議案第２号農地法第５条の規定による許可申請について。 

【議案第２号１番から２番について 議案書を基に朗読】 

番号１番の農地法に基づく転用許可の検討事項について説明します。 

農地の区分と目的につきましては、農業振興地域の農地ではあります

が、農用地とはなっていない、いわゆる白地であり、第２種農地である

と判断しております。転用理由として分譲住宅６区画となっておりまし
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議長 

 

 

６番委員 

 

事務局 

 

 

 

 

６番委員 

事務局 

６番委員 

て、まず農地の区分と目的につきましては適当であると判断しておりま

す。 

その他の基準についてですが、工事着工は令和２年６月１０日、工事

完了が令和５年６月９日となっていますので、転用の確実性は認められ

ます。資金計画ですが、造成費、土地代等で合計６，３００万円となっ

ており、資金証明書を添付しております。転用面積については１，００

０平米以上のため、開発許可の協議に該当いたします。 

番号２番の農地法に基づく転用許可の検討事項について説明します。 

農地の区分と目的につきましては、農業振興地域の農地ではあります

が、農用地とはなっていない、いわゆる白地であり、第２種農地である

と判断しております。転用理由として非農家の自己住宅となっておりま

して、まず農地の区分と目的につきましては適当であると判断しており

ます。 

その他の基準についてですが、工事着工は令和２年６月１日、工事完

了が令和２年１０月１日となっていますので、転用の確実性は認められ

ます。資金計画ですが、造成費、建築費等で合計２，７００万円となっ

ており、資金証明書を添付しております。転用面積については１，００

０平米以下のため、開発許可の協議には該当いたしません。 

以上２件につきまして、今回の転用は集団農地を分断するものではな

いと考えられ、また被害防除計画も適切であると考えられるため、周辺

の農地に支障がないことなどから、許可要件を全て満たしていると考え

ております。 

以上です。 

事務局よりご説明ございましたが、皆さんのほうから何かご意見、ご 

質問等ございましたら。 

はい、どうぞ。 

番号１番の分ですけども、施設の概要で１，７４４．７２という数字 

がありますわね。これは平米数ですか、建物の。 

農地転用の面積は１，５５５平米なんです。それと入り口にもともと 

家があったところを取り壊して進入路として今回申請が上がっとんで

す。その部分が１８９．７２平米なんです。その進入部分の１８９．７

２平米と転用面積の１，５５５平米、合計が１，７４４．７２平米の開

発の面積となっております。 

 土地の面積じゃな。 

 土地の面積ですね。 

 分譲住宅で６区画になっとるから、これを割ったら 300平米もあるか 
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事務局 

６番委員 

議長 

 

 

４番委員 

６番委員 

議長 

 

 

議長 

 

 

議長 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

ら、そんな大きな建物でも建てるんかなと思ったんだけど。 

 ６区画と進入路です。 

 そういうことね、はい、わかりました。 

 小委員会の人は、この資料があるけえわかるけど、ちょっと時間があ 

るなら。きのうのあの分を回すか。 

 いや、もう回したらええやん。みんなで見たらええ。 

 この入口がな、家を建ててたんを潰してな。 

 その土地が入っとるわけや。 

 よろしいですか。回しながらですけど、ほかに皆さん何かご意見等ご 

ざいましたら。 

（なし の声あり） 

ご意見特段ないようでございましたら、議案第２号を承認することに

ご異議ございませんか。 

（異議なし の声あり） 

 異議なしということで、議案第２号を承認といたします。 

 続きまして、議案第３号 農業経営基盤強化促進法第１８条第１項の

規定による農用地利用集積計画の決定についてを議題といたします。 

 議案第３号をごらんください。 

 経営基盤強化促進法に基づく農用地利用集積計画になります。 

 土地所有者が香川県農地機構へ貸し付けをし、香川県農地機構が右側

の欄に記されております借り手へ貸し付けをいたします。 

 貸付期間ですが、現在使用のパソコンが現時点で令和表記対応してお

りませんので、平成表記のＨ何年という記載になっております。番号１

番から３番、６番及び７番につきましてはＨ３２年５月１日、令和２年

５月１日からＨ３８年４月３０日、令和８年４月３０日までの６年間と

なっており、４番及び５番、８番から１６番につきましてはＨ３２年５

月１日、令和２年５月１日からＨ４２年４月３０日、令和１２年４月３

０日までの１０年間の貸し付けとなっております。合計といたしまして

１６筆９，８１３平米となっております。 

 以上の計画要請の内容は、経営基盤強化促進法第１８条第３項の各要

件を満たしておりますので、特段問題はないかと考えます。また、農業

委員会の承認を得ますと、４月２１日より公告縦覧となります。 

 以上です。 

 皆さんのほうから何かご意見等ございましたらお願いします。特段ご 

ざいませんか。 

（なし の声あり） 
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議長 

 

議長 

 

 

事務局長 

 

 

 

 

 

事務局 

事務局長 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

議長 

 

 

 

 なければ、議案第３号を承認することにご異議ございませんか。 

（異議なし の声あり） 

 異議なしということで、議案第３号は承認といたします。 

 続きまして、議案は終了ということでございますが、報告案件という

ことで、その他、事務局お願いいたします。 

 事務局より６点ご報告させていただきます。 

 １点目は相続届について、２点目は来月分の農地機構貸借案件につい

て、３点目は令和元年度農業委員会委員報酬活用実績について、４点目

は４月提出分農振除外変更申し出について、５点目は水利及び土地改良

区確認名簿について、６点目は新型コロナウイルス感染症対策の取り組

みについて。 

【その他６点について事務局より説明】 

 引き続き、来月の予定についてご報告いたします。 

 ５月の小委員会は、１９日火曜日の午前９時から第１会議室で行いま

す。当番委員さんは５番斯波委員さん、推進委員さんは２番塚本委員さ

んにお願いしたいと思います。 

 定例会は、翌日２０日水曜日の午前９時から第１会議室で行います。

署名委員さんは１２番矢野委員さん、１３番松浦委員さん、１４番中村

委員さんのうちお二人の方にお願いしたいと思いますので、よろしくお

願いいたします。 

 事務局からは以上です。 

 予定していたのは以上ということでございますが、閉会して、あとち 

ょっとまた報告がということです。 

皆さんのほうから何かございましたらご発言お願いします。 

（なし の声あり） 

特段ないようでしたら、これで閉会したいと思います。それでは、き

ょうは長時間ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 


